

Der Turnverein Reichenburg begann online sein Jubiläumsjahr

Kürzlich hielt der Turnverein Reichenburg aufgrund der Corona-Beschränkungen online seine 99. Generalversammlung ab. Mit der Generalversammlung wurde das 100-Jahr-Jubiläum eingeläutet. Am Samstag, 23. Oktober 2021 ist die Jubiläumsfeier mit Fahnenweihe geplant. Ueli Mettler senior und Hanspeter Rast bilden das Fahnenpaten-Duo. Tamara Janser erhielt aufgrund ihrer wertvollen Vereinsverdienste die Ehrenmitgliedschaft. Yannick Lang löst Roberto Mettler im Oberturneramt ab und es gab zahlreiche Neueintritte zu verzeichnen.

Turnen. - Es war ein spezielles Jahr 2020, auf das der TVR zurückblickte. Covid-19 hatte auch die Reichenburger Turnerinnen und Turner fest im Griff. Nicht wie üblich traf sich der Turnverein Reichenburg (TVR) im Restaurant Frohsinn zu seiner jährlichen Generalversammlung, sondern online. Somit fanden die anstehenden Wahlen und Laudationen auf eine etwas andere Art statt. Die Abstimmungen tätigten alle persönlich zu Hause im Wohnzimmer vor dem Bildschirm.

Motivator

Da der TVR letztes Jahr keine Wettkämpfe bestreiten konnten, gab es zum Start der digitalen Generalversammlung auch keine Saisonrückblick-Bilder, sondern eine aufmunternde Videobotschaft der Präsidentin, Nicole Ackermann. Die TVR-Vorsteherin bedankt sich beim abtretenden Oberturner Roberto Mettler. Er diente dem Vorstand vier Jahre und wird aufgrund etlicher Rekorde als einer der erfolgreichsten Oberturner in die Vereinsgeschichte eingehen. Sein Palmarès lässt sich sehen: Erster Stärkeklassensieg in der Geschichte des TVR an einem Eidgenössischen Turnfest mit Vereinsrekord von 29.49 Punkten und vier Stärkeklassensiegen in Folge. Der charismatische Motivator Mettler verstand es, seine Turnerschar zu Höchstleistungen zu begeistern.

Mutationen

In allen ungeraden Jahren werden gemäss den Vereinsstatuten der Oberturner, die Aktuarin, der Jugendchef und der Beisitzer neu gewählt. Yannick Lang stellte sich als neuer Oberturner zur Verfügung und wurde für zwei Jahre verpflichtet. Die Aufgabe als Vize-OT übernimmt Jan Stucki. Da durch den «Abteilungswechsel» von Yannick Lang das Amt als Beisitzer frei wurde, hat sich Nicole Herrmann für dieses bereit erklärt. Von Jugendchef Nicolas Rast lag keine Demission vor. Er wird für zwei weitere Jahre bestätigt. Die bisherige Aktuarin Andrina Schmid fand in Elin Müller eine Nachfolgerin.

Neueintritte

Leider musste die Online-Versammlung drei Austritte verkraften. Sie konnte sich jedoch über zahlreiche Eintritte erfreuen: Denn es kamen vier Mitturner dazu. Sechs weitere Mitturner traten über zu den Aktiven und je eine Turnerin und ein Turner direkt der Aktivriege bei.

Ehrenmitglied

Tamara Janser wird als neues Ehrenmitglied vorgeschlagen und mit grosser Freude in die erlauchte Gilde aufgenommen. Sibylle Bless und Janine Romer, zwei TVR-Weggefährtinnen von Tamara, trugen der digitalen Versammlung eine rührende Laudatio vor, die die eindrückliche Turnkarriere von Tamara Revue passieren liess. Die Ehrungsempfängerin war eine erfolgreiche Sportlerin (dreifache Schweizer Meisterin in der Grossfeld-Gymnastik und zahlreiche SM-Diplomränge in der Bühnen-Gymnastik) und fleissige Funktionärin (Aktuarin, Riegenleiterin und OK-Sekretärin des Kantonalturnfests und verschiedener Turnshows).

Zwei Fahnenpaten

Anlässlich der letzten GV wurde bereits TVR-Urgestein Hanspeter Rast aufgrund seiner grossartigen Verdienste für den Turnverein als Fahnenpate auserkoren. Es fehlte noch ein würdiges Gegenüber. Die Suche war erfolgreich. In Ueli Mettler wurde der Vorstand fündig. Das TVR-Ehrenmitglied leistete ein immenses Engagement. Er war einer der besten und vielseitigsten TVR-Sportler, Kranzturner und Rekord-Vereinsmeister. Mettler wirkte in unzähligen Ehrenämtern als Jugileiter, Oberturner, Präsident, Rechnungsrevisor, Mitglied von diversen OKs, Nationalturntrainer, Kampfrichter etc mit. Wenn der Verein rief, stand Ulli mit Rat und Tat sowie mit ehrlicher Haut und krausernes Haar bereit. Als Ehrung und Anerkennung dafür möchte der TVR Ueli danken und ihm die Ehre als Fahngötti erteilen. Zusammen mit Hanspeter Rast wird Ueli Mettler senior ein legendäres Fahnenpaten-Duo bilden.

Jahresprogramm 2021

Zwar steht das Jahresprogramm für das Jubiläumsjahr (siehe Kästchen) seit längerer Zeit bereit. Leider ist es nicht sicher, wie und ob die vorgesehenen Anlässe stattfinden werden. Der KSTV-Jassabend, der Ende Februar in Reichenburg geplant gewesen wäre, musste abgesagt werden. Präsidentin Nicole

Ackermann sagt: „Wir hoffen, dass wir unser normales Vereinsleben – notabene unter dem Motto des abgetretenen Oberturners Robert Mettler «one team – one goal – one family» - bald wieder aufnehmen können!“ Im Moment hält sich der TVR dienstags und freitags mit gemeinsamen Online-Trainings fit. (tvr)

Kästchen fürs Jubiläum

100 Jahre Turnverein Reichenburg

Gründung mit Wagemut

Das Jahr 2021 steht für den Turnverein Reichenburg ganz im Zeichen des 100-Jahre-Jubiläums. Am 23. Oktober 1921 wurde im Restaurant Mettler-Hahn, heute Vereinslokal Frohsinn, der Turnverein Reichenburg gegründet. Für die damalige Zeit, kurz nach Beendigung des Ersten Weltkrieges, wo überall noch Krise und Not herrschten, brauchte es sicher viel Wagemut und kühnes Unterfangen, um in einer kleinen Dorfgemeinschaft einen Verein zu gründen.

Sinn für das Schöne und Edle

So war im ersten Protokollbuch unter Artikel 1 mit der Überschrift Ziel und Zweck zu lesen: „Durch gemeinsame Turnübungen körperliche Kraft, Gesundheit und Ausdauer auszubilden, den Sinn für das Schöne und Edle zu wecken und so dem Vaterland Männer heranzubilden, würdig dessen republikanischen Einrichtungen und tüchtig zu seinem bewaffneten Schutz in den Tagen der Not.“ Seit dem ist viel passiert, aus dem jungen und zerbrechlichen Pflänzlein „Turnverein Reichenburg“ entstand ein stattlicher Baum mit vielen Ästen (Riegen), der feste Wurzeln (etabliert, erfolgreich und gewachsen) schlug. „Kraft, Gesundheit und Ausdauer sowie Sinn für das Schöne und Edle“ sind auch heute noch die Prämissen, die der Verein hochhält.

Leistungsträgerinnen

Apropos: Das Schöne und Edle – Es erwies sich als Glücksfall, dass schnell einmal Turnerinnen zugelassen wurden. Sie sind im Turnverein Reichenburg das starke Geschlecht und unverzichtbare Leistungsträgerinnen. Denn die grössten Erfolge der Vereinsgeschichte wären ohne das weibliche Element niemals möglich gewesen. 100 Jahre Turnverein Reichenburg, ein steter Jungbrunnen und kein graues Haar, sind Grund genug zum Feiern.

Jubiläumsanlässe

So sind einige Jubiläumsanlässe geplant, auf welche sich die Reichenburger Turnerschar freuen darf:

- Jubiläums-Spieltournament mit Gästen aus anderen Vereinen
- Jubiläumsausflug (im Raum Schweiz)
- 100-Jahre-Jubiläumsfeier mit Fahnenweihe (am Tag der Gründung)
- Turnshow - Jubiläumsedition
- 100. Hauptversammlung (mit historischer Überraschung)
- Kantonale Vereinsmeisterschaften-Jubiläumsedition (als krönender Abschluss)

Diverse Organisationskomitees leisten entsprechende Vorarbeiten. Sollte Corona erneut einen Strich durch die Rechnung machen, ist der TVR gewillt, BAG-konforme Alternativlösungen/-programme zu kreieren. Wie es die Präsidentin Nicole Ackermann kämpferisch und im Sinne des ersten Protokollauszugs ausdrückt: „Das Jubiläum lassen wir uns nicht nehmen!“ (tvr)

Bilder

Bildlegende – Tamara Janser

Das neue Ehrenmitglied Tamara Janser beim Gymnastikturieren zuvorderst in Aktion anlässlich der Schweizer Meisterschaft in Lyss 2014. Bild zvg

Bildlegende - Turnverein

Der Turnverein Reichenburg posiert mit berechtigtem Stolz nach dem erfolgreichsten Eidgenössischen Turnfest der Vereinsgeschichte in Aarau 2019. Und das ist nur einer der vielen Gründe sich im Jubiläumsjahr sich tüchtig feiern zu lassen. Bild zvg

